

**REUNIÓN ENTRE LA TROIKA DE LA UNIÓN EUROPEA Y LOS JEFES DE  
ESTADO Y DE GOBIERNO DEL FORO DEL CARIBE (CARIFORUM)**

**Guadalajara, México, 29 de mayo de 2004**

**Comunicado Conjunto**

Los Jefes de Estado y de Gobierno de los Estados ACP caribeños (CARIFORUM) y la Unión Europea –representada por la Troika– se han reunido en Guadalajara (México) el 29 de mayo de 2004 con motivo de la tercera Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea y de América Latina y el Caribe. Han reiterado su compromiso con los principios y prioridades establecidos en anteriores Cumbres celebradas en Río de Janeiro en 1999, en Madrid en 2002, así como en la Cumbre de Guadalajara que acaba de concluir.

Los dirigentes han reiterado asimismo su compromiso con los valores compartidos de respeto del Estado de Derecho, la democracia y los derechos humanos, y con el desarrollo centrado en las personas. Han reiterado igualmente su empeño en la lucha a escala mundial contra el terrorismo en todas sus formas y en el fomento de la paz y seguridad internacionales, de conformidad con la Carta de las Naciones Unidas y el Derecho internacional.

Han señalado que la relación entre la Unión europea y el CARIFORUM, dentro del contexto del Acuerdo de Cotonú, se basa en la asociación, el respeto y la cooperación mutuos con objeto de promover el desarrollo sostenible, la erradicación de la pobreza y la integración de los países del CARIFORUM en la economía mundial.

Los dirigentes han reconocido el valor de la Asociación Estratégica Birregional entre la Unión Europea, América Latina y el Caribe, así como el papel de los países del CARIFORUM en el desarrollo de dicha relación.

Han abordado la cuestión de la ampliación de la Unión Europea efectuada el 1 de mayo de 2004, y han celebrado la oportunidad que ésta brinda de ampliar y profundizar las relaciones económicas, políticas, sociales y culturales entre las regiones.

Han destacado la importancia de que consiga celebrarse un Acuerdo de Asociación Económica entre la Unión Europea y el CARIFORUM, cuya negociación se inició en Kingston (Jamaica) el 16 de abril de 2004, y han subrayado que este Acuerdo debería constituir ante todo un instrumento eficaz para el desarrollo sostenible, atendiendo a las especiales características de los países del CARIFORUM.

Los dirigentes han observado los avances registrados en el proceso de establecimiento del Mercado y la Economía únicos de la Comunidad del Caribe (CARICOM) como un paso fundamental hacia una integración más profunda y eficaz de la región.

Han pasado revista a los retos a que se enfrentan en los mercados mundiales los exportadores de materias primas del CARIFORUM, en especial a los problemas de inestabilidad de los mercados y caída de los precios, y han reconocido la necesidad de respaldar el proceso de ajuste que se está acometiendo con el fin de asegurar su integración armoniosa en la economía mundial.

Los dirigentes han reiterado su apoyo al sistema comercial multilateral, que es sensible a las necesidades de desarrollo y a la situación de los países en desarrollo, como son los del Caribe. A este respecto han destacado la necesidad de llevar a término las negociaciones multilaterales en curso en la OMC de forma tal que se facilite la efectiva integración de los países en desarrollo, como son los del Caribe, en la economía mundial liberalizada.

Ambas partes han reiterado su firme compromiso de cooperar en la lucha contra la pobreza, la propagación del VIH/SIDA y las enfermedades relacionadas con la pobreza, el tráfico ilegal de drogas y armas y otros delitos afines.

Los dirigentes han expresado su más hondo pesar y su profunda solidaridad con las víctimas de las recientes inundaciones ocurridas en Haití y la República Dominicana, y hacen un llamamiento a la comunidad internacional para que facilite ayuda de emergencia y de carácter humanitario. La parte Unión Europea se ha comprometido a seguir cooperando estrechamente con las autoridades nacionales de ambos países y sus demás interlocutores latinoamericanos y caribeños con el fin de garantizar una respuesta efectiva a la catástrofe. La Unión Europea ha indicado asimismo que proseguirá su cooperación con ambos países a fin de ayudarlos a recuperarse y mejorar su capacidad de prevención y grado de preparación en caso de catástrofe.

Los dirigentes han reconocido la necesidad de hallar soluciones eficaces para hacer frente a los retos que afrontan los frágiles ecosistemas del Caribe y han convenido en trabajar por una conclusión constructiva y orientada a la acción de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre los pequeños Estados insulares en desarrollo (PEID), que se celebrará en Mauricio en 2005. Han tomado nota de la petición de los Estados caribeños de que el Mar Caribe sea declarado zona de especial importancia en el contexto del desarrollo sostenible, a tenor de la Resolución 54/225 de las Naciones Unidas. Han reiterado su compromiso de cooperación en los ámbitos de la gestión, prevención y atenuación de catástrofes.

Han subrayado la necesidad de que las mencionadas deliberaciones tengan consecuencias efectivas y han convenido en seguir manteniendo reuniones en el marco de la Asociación Estratégica Birregional entre la UE, América Latina y el Caribe.

---